

FORO CONSTITUYENTE AYACUCHO

A 200 AÑOS DE LA BATALLA DE AYACUCHO
POR UNA NUEVA INDEPENDENCIA Y UNA
NUEVA CONSTITUCIÓN DESDE EL PUEBLO



DECLARACIÓN DE AYACUCHO

A 200 años de la gloriosa Batalla de Ayacucho, hecho histórico que consolidó la independencia de nuestro país y definió la emancipación de América Latina del yugo colonial español, nos encontramos nuevamente ante el desafío de construir un Perú verdaderamente libre, justo y solidario. Hoy, al igual que hace dos siglos, las voces de las peruanas y los peruanos claman por un cambio profundo, por hacer realidad el sueño y la promesa de hacer del Perú una patria digna para todos y todas.

Nuestro país atraviesa una grave crisis política, social, económica, moral y climática que la actual coalición en el poder no hace más que agravar, rematando nuestras riquezas, destruyendo nuestras instituciones, generalizando la corrupción, depredando nuestras fuentes de agua y nuestros bosques, promoviendo el crimen organizado y pretendiendo, además, mantenerse en el poder en contra de la voluntad ciudadana.

Ante esta situación, no podemos simplemente esperar el proceso electoral, que probablemente estará plagado de irregularidades, sino que necesitamos construir un frente político y social que impulse un nuevo pacto social refundacional. Así como hace 200 años se selló la independencia del poder colonial en la Pampa de Ayacucho, hoy necesitamos sellar una nueva independencia del entreguismo, la corrupción y la violencia con una Nueva Constitución hecha por el pueblo y para el pueblo.

Por ello, organizaciones sociales y políticas, ciudadanas y ciudadanos de Ayacucho y del Perú nos reunimos en el Foro Constituyente Ayacucho el 7 de diciembre 2024 para dialogar sobre los pasos a seguir para impulsar este proceso constituyente y los acuerdos que debería contener una nueva Constitución. Desde este espacio y en este momento histórico manifestamos:

- Nuestra solidaridad con las víctimas de la coalición mafiosa, en particular, con las familias de los mártires del 15 de diciembre 2022 así como todos los dirigentes y ciudadanos criminalizados por este régimen.
- Nuestro saludo a todas las organizaciones que en el marco de la conmemoración del Bicentenario de la Batalla de Ayacucho han convocado espacios de diálogo y movilización en defensa de la soberanía popular y por un cambio de fondo en nuestro país, y que dejan claro que el Bicentenario es del pueblo y no de autoridades ilegítimas que pretenden apropiarse de este hito histórico.
- Nuestro compromiso de seguir impulsando espacios de diálogo y construcción de acuerdos para el impulso del proceso constituyente en Ayacucho y el Perú.
- Nuestra voluntad de constituirnos en una Coordinadora por la Nueva Constitución en Ayacucho sumando a todas organizaciones de la región, entendiendo que el proceso constituyente requiere construir una amplia mayoría política, social y ciudadana, integrando nuestras diversas perspectivas, poniendo en el centro las potencialidades del pueblo peruano, superando divisiones y sectarismos que solo favorecen a la coalición mafiosa y la continuidad de un modelo neoliberal decadente.
- Nuestro llamado al pueblo ayacuchano y peruano para afirmar nuestro poder constituyente, a retomar las riendas de nuestro destino, a organizarnos para derrotar a las mafias que pretenden capturar nuestro país y construir un nuevo pacto social sobre la base de la justicia, la soberanía y la solidaridad.

Desde hoy estamos construyendo una Nueva Constitución que emerge del pueblo, desde sus luchas y sus sueños. Es nuestra responsabilidad contribuir a abrir ese camino. En este bicentenario, Ayacucho, tierra de independencia, se alza nuevamente como símbolo de esperanza y resistencia. Hagamos de esta oportunidad histórica el inicio de un verdadero cambio y transformación de nuestro país.

Ayacucho, 7 de diciembre de 2024